

21 DE MARZO | DÍA MUNDIAL DEL SÍNDROME DE DOWN



Olalla y Redondo comparten habitación y afirman que «eso es lo mejor» de la experiencia.



Ballesteros no cocinaba en su casa, pero ahora asegura que se está aficionando.



LA INDEPENDENCIA LLEGA A DOWN BURGOS

Tres jóvenes de la asociación burgalesa han estrenado el primer piso dedicado a poner en práctica todo lo aprendido en relación con la promoción y autonomía personal. Llevan un mes y aseguran estar encantados



Sara Olalla (izda.), David Ballesteros y Olga Redondo hacen de todo en la vivienda que comparten desde hace un mes: cocinar, poner y quitar la mesa, limpiar o hacer la compra. / FOTOS: JESUS J. MATIAS

GADEA G. UBIERNA / BURGOS

Sara Olalla, Olga Redondo y David Ballesteros son los más admirados de la asociación Síndrome de Down porque han sido los primeros en independizarse: desde hace poco más de un mes viven solos en un piso. Y la novedad está despertando cierta curiosidad: ¿Pueden ver la tele cuando quieren? ¿Tienen que hacerse la cama? ¿Y cocinar? ¿Cómo se llevan? La coordinadora de este proyecto, Susana Arias, explica que muchas de las preguntas con las que les han asediado sus compañeros se explican porque «suelen asimilar vida independiente con hacer lo que

les da la gana y están viendo que no es así». De hecho, Arias recalca que el piso que estos tres jóvenes de 22, 26 y 38 años han estrenado «no es solo para vivir ni es solo asistencial: es darles la oportunidad de experimentar qué es de verdad la autonomía».

Hace más de un año que la asociación con sede en el paseo de Pisonos empezó a preparar este proyecto, que daba respeto tanto a las familias como a los responsables de Down Burgos. El gerente, Luis Mayoral, explica que «teníamos cierto miedo e incertidumbre, pero está yendo muy bien». Una valoración que Arias completa afir-

mando que «está siendo una experiencia muy positiva para todos y ellos tres son unos valientes, porque fueron voluntarios sin saber a qué se ofrecían».

Para este momento de la conversación, Sara Olalla, Olga Redondo y David Ballesteros han demostrado por qué Susana Arias se refiere a ellos como «un buen equipo»: como buenos anfitriones, han ofrecido y preparado un café con cafetera italiana (es decir, para hacer en la vitro); puesto la mesa y servido unos sobaos y otros dulces. La coordinación es clave en el piso, en el que cada uno tiene tareas fijas (recoger y limpiar sus

dormitorios y cuartos de baño) y otras comunes que se distribuyen los domingos: los lunes por la tarde hacen la compra de la semana, los jueves toca limpieza general y lo relativo a los fogones se distribuye en turnos alternos. Por ejemplo, si uno prepara la cena, los otros dos se encargan de poner y quitar la mesa. «Lo hacemos entre todos», apuntan los jóvenes.

Hay que decir que en la minuciosa organización del día a día tiene algo que ver Natalia Molina, trabajadora de la asociación que acude al piso por la mañana, de 07.30 horas a 09.30 horas, y por la tarde, de 18.00 a 23.00 horas. En ese mo-

mento, casi la hora de acostarse, llega una voluntaria de la UBU que duerme en la vivienda a cambio del alojamiento. El mediodía es distinto porque los jóvenes comen en la sede de la asociación o con sus familias, que van comprobando sus progresos. Y lo mismo los fines de semana, los pasan en sus casas.

«En mi familia están encantados», afirma David Ballesteros, de 38 años, que hasta ahora no había cocinado pero con la independencia está empezando a aficionarse. «Suelo hacer la cena: ensalada, tortilla francesa, pescado rebozado... Y a veces, también pizza», explica,

SANIDAD | ATENCIÓN AL CIUDADANO

Las agresiones a sanitarios caen un 26% en la provincia

El año pasado se registraron 45 incidentes tanto físicos como verbales en centros de salud y otras dependencias de Sacyl, mientras que en 2014 el observatorio contabilizó 61 percances

• Burgos y Zamora son excepciones en la región, donde el balance apunta a un incremento de estos problemas del 3,7%. La Junta lo explica por la «mayor concienciación».

G.C.U. / BURGOS

El año pasado se produjeron 45 incidentes en todas las dependencias que Sacyl tiene en la provincia, lo cual conlleva una reducción del 26,2% con respecto a los registrados en 2014 (61). Burgos y Zamora son las únicas provincias en las que las agresiones al personal sanitario, tanto físicas como verbales, fueron a la baja. En el resto de la región la tendencia fue positiva, con una subida del 3,7% en total.

La Consejería de Sanidad hizo públicos los datos ayer, con motivo del Día Nacional contra las Agresiones en el Ámbito Sanitario, y explicó el incremento en «la mayor concienciación de los profesionales acerca de la importancia de informar, registrar y, llegado el caso, denunciar cuando se produzca algún acto violento». Así, la consejería recordó que con el objetivo de tratar de reducir las agresiones al mínimo y sensibilizar a los usuarios del sistema de salud se han tomado medidas como la instalación de los botones de alarma (antipánico) en los equipos informáticos. Este dispositivo, sin embargo, solo se empleó una vez en todo 2015 y fue en León.

La explicación que encuentran los sindicatos es muy distinta a la oficial. El sindicato de Enfermería



Sindicatos y colectivos profesionales creen que la presión asistencial y los recortes favorecen los incidentes. / VALDIVIELSO

Satse, por ejemplo, destacó que «el botón antipánico no funciona» debido a «los constantes fallos del sistema informático». Lo que a su juicio revela la «falta de implicación y acción» de Sacyl. Satse, en concreto, considera que el incremento de las agresiones es «una consecuencia más del contexto de crisis, los recortes y el aumento de la presión asistencial, especialmente en Atención Primaria». En este nivel sanitario, destacan, «se han eliminado las sustituciones del personal, lo cual genera más profesionales 'quemados' y un deterioro de las condiciones labora-

les». Según el registro que llevan en el sindicato, el mayor incremento se ha producido en las increpaciones verbales.

MENOS TRABAJADORES. En consonancia con la reducción en el número de agresiones en Burgos, también hubo menos sanitarios afectados: 50 frente a los 70 que tuvieron que hacer frente a estas situaciones en 2014.

En este sentido, la Organización Médica Colegial -el organismo que aglutina a los colegios de toda España- remitió un comunicado en el que destaca que detrás

de cada una de estas situaciones de violencia hay «un entramado causal de gran complejidad». Por una parte, creen que el componente de sufrimiento y dolor «favorecen las situaciones de conflicto entre médico y paciente» pero, al igual que Satse, apuntan que tampoco puede obviarse «el estrés profesional, la falta de recursos y la sobrecarga asistencial que merman la capacidad del profesional para afrontar este tipo de situaciones».

Sin embargo, pocas agresiones acaban en denuncia. De hecho, en Burgos solo hubo una en 2015.



No hay discusiones: todo está organizado.

antes de matizar que el plato italiano por excelencia es su especialidad por cuestiones obvias: trabaja en Telepizza, la empresa que hace ya años le dio su primera oportunidad laboral y convirtió a Ballesteros en el primer trabajador de la región con una copia extra del cromosoma 21. «Es un pionero, siempre dispuesto y abriendo camino», dicen Arias, Molina y Mayoral.

Sus compañeras de piso también compaginan la nueva experiencia con el trabajo. Olalla, de 22 años, está empleada «y encantada» en el BBVA y Redondo, de 26 años, es becario en la UBU. «Muy contenta también», recalca. Todos hacen media jornada, para poder dedicar las tardes al deporte, a la formación y a ejercer de amos de casa. «Te-

La idea es que los 23 jóvenes de más de 21 años de la asociación roten en el piso

ner que hacer las cosas es lo peor», admite Olalla, que es la más joven del piso. Ella y Redondo comparten habitación y afirman al unísono que «la compañía es lo mejor de todo, estamos encantadas». De hecho, las dos coinciden en que les gustaría repetir.

La idea es que los 23 jóvenes de la asociación que tienen más de 21 años pasen dos meses y medio en la vivienda, cedida por la organización que gestiona el patrimonio inmobiliario de la Fundación Caja de Burgos (antigua Asociación Santa María la Mayor). Todos acudirán de forma voluntaria y a medida que hayan adquirido el nivel adecuado de autonomía. Ahora, Molina les acompaña a hacer la compra y se encarga de llevar el dinero, pero la idea es que ellos acaben asumiendo toda la responsabilidad. Algo que, en ocasiones, puede llegar a provocar cierta ansiedad. Pero poder sentarse en el sofá cada noche con todas las obligaciones cumplidas, compensa todo el esfuerzo.

«El Ayuntamiento se ríe del Procurador», dice el PCAS sobre el autobús al HUBU

DB / BURGOS

El Partido Castellano (PCAS) denunció ayer que el Ayuntamiento de Burgos «se ríe del Procurador del Común» por su respuesta a la institución autonómica tras una queja formulada por la propia formación sobre la ausencia de parada del autobús público en la puerta principal del Hospital Universitario de Burgos.

En octubre de 2015 el Procurador sugirió «que el Ayuntamiento de Burgos acuerde iniciar las negociaciones oportunas» con la Junta y la empresa concesionaria del Hospital a fin de estudiar la forma de que el servicio público pueda entrar en el recinto sanitario, una medida largamente demandada. Con fecha 9 de febrero la institución regional recibió contestación por parte del Ayuntamiento

de Burgos indicando, «que se han iniciado las negociaciones con la empresa concesionaria de la gestión del HUBU a fin de encontrar una solución». A juicio de la formación castellanista, «resulta indignante la actitud municipal, no sólo llevamos cuatro años sin autobús al HUBU, también nos encontramos con un total desprecio por las instituciones».

Lamenta el PCAS que el Ayuntamiento de Lacalle responde que se van a iniciar negociaciones en febrero de 2016 y «no sabemos que es peor, que se diga que no se ha hecho nada en meses, o que se mienta, pues el propio alcalde ya hablaba, por última vez en abril de 2015 de que las negociaciones están abiertas entre la concesionaria, la Junta y el Consistorio».

Los argumentos ofrecidos por



La parada más cercana está fuera del recinto hospitalario. / LUIS L. ARAICO

el Ayuntamiento para justificar la ausencia de transporte público en los que se mencionan problemas de seguridad o un aumento de la

contaminación ambiental y acústica son, siempre en opinión de los castellanistas, «pobres, incluso obscenos».

Diario de Burgos



Sábado, 19 de marzo de 2016. Número 39-957

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1891

125

DB + XL Semanal: 1,50 euros



UN PISO PARA SER INDEPENDIENTE

TRES JOVENES DE LA ASOCIACIÓN SINDROME DE DOWN ESTREÑAN CASA PARA APRENDER A SER AUTÓNOMOS

Una resaca festiva de tres TONELADAS

Los servicios de limpieza se afanaron en recoger la basura que dejó la fiesta de la Politécnica BURGOS



| HORARIOS | POLÉMICA

El comercio será libre de abrir todos los domingos a partir de julio

- ▶ Superar las 600.000 pernотaciones implica que Burgos sea considerada zona turística y se liberalize la apertura en festivos
- ▶ El Ayuntamiento trata de acotarlo solo al centro o a determinados días al año BURGOS67

| LUCHA ANTITERRORISTA |

Cae en Bruselas uno de los autores de los atentados de París

Salah Abdeslam, el hombre más buscado en Europa tras su implicación en la matanza del 13 de noviembre, ha sido herido y detenido en la capital belga junto a uno de sus cómplices MUNDO41

DEPORTES

ESPORTES 47 A 63

BALONCESTO

SAN PABLO APUNTA ALTO

El conjunto burgalés vence en el Plantío al Peñas Huesca por 83-70 y se coloca tercero. Notable actuación de Rafa Huertas y Vilanova



| POLITICA |

Iglesias nombra a Pablo Echenique como número tres de Podemos

ESPAÑA35

| MAQUINARIA AGRÍCOLA |

Denuncian el bolcot a la Feria de Lerma por un grupo de expositores

PROVINCIA21

| SEMANA SANTA |

LA VOZ DE LA FE, A CUBIERTO



LA LLUVIA IMPIDIÓ SALIR A LA CALLE AL CRISTO DE LA SALUD Y LA NUEVA PROCESIÓN DEL SILENCIO TUVO QUE HACERSE ESTA MADRUGADA EN EL INTERIOR DE SAN COSME

FOTO: | ES02 | JAVIER MATIAS

so In-
Justicia Res-
y Mediación Pe-
del desiderátum a la
alización práctica', que
e celebra durante en la
Facultad de Derecho. Se
trata de un encuentro pio-
nero en España, consoli-
dado a nivel internacio-
nal, una cita que convier-
te a Burgos en la Ciudad
de la Justicia Restaurati-
va. / VALDIVIELSO



SENSIBILIZACIÓN. Con motivo de la celebración del Día del Síndrome de Down, en el colegio de San Pedro y San Felices tuvo lugar una dinámica de sensibilización con los alumnos de segundo curso de Primaria organizada por la Asociación de Síndrome de Down de nuestra ciudad. / VALDIVIELSO



EXPOSICIÓN DE MARIÁNGEL GONZÁLEZ

En el Consulado del Mar se inauguró ayer la exposición de Mariángel González titulada 'Reflejos Transitorios'. Como dice la propia artista burgalesa: «Con esta exposición quiero plasmar, con diferentes soportes y técnicas, el reflejo de nuestra existencia a través de nuestros pasos, en los restos que abandonamos cuyos mensajes están atrapados en la atemporalidad del destino». / LUIS LÓPEZ ARAICO



IMAGINERÍA CASTELLANA. Dentro de los actos que se celebran con motivo de la Semana Santa, ayer, Jueves de Pasión, tuvo lugar una proyección-conferencia sobre imagerie castellana. El acto estuvo a cargo de Miguel Ángel Tapia Palomo, maestro imaginero, en la Sala Polón del Teatro Principal. / LUIS LÓPEZ ARAICO

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS:

Clara Peña Munguira, Gala Saiz Pladevall, Juan Cazalilla Calderón, Julia Lavín Alcalde, Lucía Padrones Pedrosa, Alejandra Vargas García.

DEFUNCIONES:

Ángel Cipriano Juárez Pajares, 80; Fernando Jorge Jorge, 87; Arsenia Serrano Marrijuán, 91; Casilda Torres Monedero, 82; Laureano Arauzo Monzón, 52; María Joaquina Revuelta Martínez, 81; Felipa de la Calle González, 80; Marciano Serrano Marrijuán, 84; Jesús María Bermejo Balanz, 70

CUMPLEAÑOS

Hoy cumple 82 años Hilario García Calderón (foto superior izquierda), que ha sido un ejemplo de fuerza y determinación para todos. Su familia, que le quiere, le felicita con cariño. Luismarl García Díez (foto superior derecha), alcalde de Hontanas, cumple 32 años; el pueblo felicita a su edil. Valentín Daspel (foto inferior izquierda) cumple 98 años, muchas felicidades de toda la familia, con la que disfrutarás y pasarás un día estupendo en Pradoluengo. Todos ellos coinciden en celebración con: Ana García Obregón (foto inferior derecha), actriz y presentadora de televisión, cumple 61 años de edad.



PRESENTACIÓN DE LIBRO. 'Por los caminos del Románico burgalés II: Merindades' es el título del libro que la Universidad Popular de Burgos ha editado y que presentó ayer. El autor es Emilio Rodríguez Pajares, profesor de Historia del Arte de la Unipecc. / LUIS LÓPEZ ARAICO

FERROPLAS OS FELICITA
Avda. Castilla y León, 16

HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se enviarán a la dirección de correo electrónico agenda@diariodeburgos.es con, al menos, una semana de antelación, y el mismo deberá incluir la foto, fecha de nacimiento, nombre y apellidos del niño al que se felicita y el colegio en el que estudia.

PARA HOY FELICITAMOS A...				
DATOS DEL FELICITADO				
Nombre y apellidos				
Fecha de nacimiento				
Colegio				
Dirección				
Sebastián del Río Andueza Cumple 3 años y estudia en el colegio E.I. La Asunción.	Adrián Antón Montenegro Cumple 7 años y estudia en el colegio Juan de Vallejo.	Paula Sedano Dorao Cumple 9 años y estudia en el colegio Sagrado Corazón de Jesús de las MM. Salesianas.	Erick Cuadrado Gil Cumple 2 años en Burgos.	Guillermo Bartolomé Serna Cumple 10 años en Burgos.



SESIÓN INFORMATIVA. Con motivo del 25 aniversario de la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales de Burgos, ayer tuvo lugar una sesión informativa junto a MC-MUTUAL en la que se analizaron las novedades procesales en el ámbito social y de la prevención de riesgos laborales. / VALDIVIELSO

Toda la información que buscas en

